
 

 239

立法院公報 第 101 卷 第 57 期 院會紀錄

連署人：蔣乃辛  孔文吉  徐少萍  李貴敏  陳鎮湘  

呂學樟  簡東明  鄭天財  林明溱  盧秀燕  

王廷升  林正二  陳雪生  邱志偉 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第十案，請提案人林委員德福說明提案旨趣。 

林委員德福：（13 時 58 分）主席、各位同仁。本席與吳委員育昇、陳委員碧涵等 29 人，針對政

府在毒品查緝的結果，與民眾感受呈現落差，顯見政府在毒品防治工作上仍有待加強。目前社

會及校園內的毒品氾濫致使治安惡化，已非單線宣導即可防堵，而需要建立更綿密的查緝網絡

。於此，本席認為主管機關法務部和所屬的執行機關調查局應有更積極的作為，方能見效。是

否有當，敬請公決。 

第十案： 

本院委員林德福、吳育昇、陳碧涵等 29 人，針對政府在毒品查緝的結果，與民眾感受呈現落差，

顯見政府在毒品防治工作上仍待加強。目前社會及校園內的毒品氾濫致治安惡化，已非單線宣

導即可防堵，而需要建立更綿密的查緝網絡。於此，本席認為主管機關法務部和所屬的執行機

關調查局應有更積極的作為，方能見效。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、目前政府對於防制毒品的措施，多半認為「因為查緝、通報系統發揮效用，以致於有毒

品案件曝光」。然而，近年來社會及校園毒品問題，並沒有因此減輕，反而有更增加的趨勢，

從法務部提供本席到 8 月底為止，矯正機關收容總人數 65,731 人當中，與毒品有關的人數就有

27,533 人，佔 41.89%，很顯見毒品的戕害越來越嚴重，並凸顯政府和民眾間對毒品防制工作的

感受有很大程度的落差。 

二、本席就曾接到家長的反映，例如，同學間會互相提醒「拉 K 沒有刑責」、「毒品要散裝

分袋才不會被查到」等等毒品流竄校園的問題。試問光是以單線的宣導工作，能夠達到真正的

成效嗎？ 

三、本席以為，身為主管機關的法務部應該加強要求所屬調查局，加強落實毒品查緝。根本

上的做法，法務部應該提高毒品防制工作的執行預算，而執行防制工作的調查局則應該增加毒

品查緝人力、物力加強佈建，並提高毒品防制工作的績效評比比率，俾利改善目前毒品的氾濫

狀況，進而改善社會治安。 

提案人：林德福  吳育昇  陳碧涵 

連署人：羅明才  孔文吉  楊玉欣  蘇清泉  李慶華  

徐少萍  賴士葆  徐耀昌  費鴻泰  黃昭順  

張慶忠  孫大千  李桐豪  林正二  曾巨威  

林滄敏  呂學樟  廖國棟  王進士  江惠貞  

蔡錦隆  盧秀燕  林明溱  吳育仁  王育敏  

林鴻池 


